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1842,7 2931,0  3215,5  4280,1  4316,5  4842,8  5381,7  5633,7  5563,5  

  

720  840,6  916,4  836,1  /  899,0  
  
 

916,0 973,0  1715,4  1927,0  1501,7  1529,4  1519,0  1615,9  1577,7  

    

1173,2  964,5  942,9  1285,0  /  2267,8 2714,0 2711,8  4003,6  2327,7  2820,0  3829,7  4054,3  3678,1  3388,4  

  453,2  123,9  26,5  448,9  623,5  1368,8 1798,0 1738,8  2288,2  400,7  1318,3  2300,3  2535,3  2062,2  1810,6  

  
453,2  356,0  198,0  476,9  944,4  2090,5 3640,7 4669,9  5503,7  4680,7  5634,8  7143,2  7917,0  7695,9  7374,1  

  
221,0  184,5  170,0  156,0  165,5  247,8 618,1 314,6  465,4  0  0  0  0  0  0  

  

0  0  0  0  57,1  0 0 608,0  0  0  0  0  0  0  0  

  
0  0  0  0  0  0 91,5 531,9  758,2  364,3  791,9  1761,5  2283,3  2132,5  2965,7  

  
232,1  171,5  28  320,9  721,7  1842,7 2931,0 3215,5  4280,1  4316,5  4842,8  5381,7  5633,7  5563,5  4408,5  

  

PIB  

5,6  4,04  0 ,62  6,23  11 ,77  24,4 34,5 34,4  38,8  43,3  40,4  37,1  35,6  33,4  25,6  
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Résumé : 

La politique des finances publiques  dans les pays exportateurs de pétrole tels que l’Algérie représente un élément 

essentiel dans l’affectation des variations du prix du pétrole sur les autres secteurs économiques et ce, principalement 

pour deux raisons, la première, est que les pays dont les gouvernements se basent essentiellement sur l’exportation de 

pétrole mènent souvent à un abaissement dans les recettes financières publiques, la deuxième raison est que 

l’isolation de la dépense gouvernementale sur les exportations variables montre que c’est une mission spécialement 

difficile. En résultat, la dépense gouvernementale ainsi que la politique des finances publiques  dans ces pays 

demeurent procyclique devant les variations cycliques des prix du pétrole. Devant cette situation, ces pays sont dans 

la nécessité extrême d’assurer lignée pour la dépense gouvernementale et ceci est réalisable par la définition d’un 

solde primaire non pétrolier et d’un solde structural qui prennent en charge la neutralisation de la dépense 

gouvernementale des variations dans la recette générale et faire en sorte que la politique des finances publiques soit 

contracyclique  devant  les  variations  du  prix  du  pétrole  en  allant  vers  l’adoption  de  méthodes  nouvelles  dans  

l’instauration d’un cadre des finances publiques  à moyen terme. 

Mots-clés : La politique des finances publiques, cycle pétrolier, procyclique, contracyclique. Algérie. 

 Summary : 

The  fiscal  policy  in  oil-exporting  countries,  such  as  Algeria,  is  an  essential  element  in  the  allocation  of  oil  price  

changes to other economic sectors, mainly for two reasons. The first, one is that countries whose Governments 

basically rely on oil exports often lead to a lowering in public financial revenue, the second reason is that the isolation 

of government spending on variable exports shows that this is a particularly difficult task. As a result, government 

spending as well as fiscal policy in its countries remains punctuated by periodic changes of oil prices. Then, these 

countries are in the extreme need to ensure lineage for government spending and this is achievable by the definition 

of a non-oil primary balance and a structural balance that take care of the neutralization of the government 

expenditure of variations in General revenues and to ensure that the fiscal policy is countercyclical to oil price 

fluctuations  by  moving  towards  the  adoption  of  new methods  in  the  establishment  of  fiscal  policy   framework  in  

medium-term . 

Keywords: Fiscal policy, Oil cycle, procyclical, countercyclical. ,Algeria . 


